

「ふくしのまちづくり」 をすめています! ～福祉活動専門員 編～



勝山中学校での福祉学習(車いす体験)

社会福祉協議会で「ふくしのまちづくり」を中心になって
進めていく「福祉活動専門員」を紹介します。

「福祉活動専門員」ってなに?

市区町村の社会福祉協議会で働いている専門職で、地域住民みんなに共通の生活課題、福祉課題に地域住民と一緒に取り組み、課題改善・解決に結びつけていく支援をします。

真庭市社協にはどれくらいいるの?

本所・各支所合わせて9名配置されています。

どんな活動をしているの?

子育て世帯や高齢者世帯、生活困窮世帯、障がいのある人への支援など、課題を抱える人と接して、ご本人、関係機関と一緒に改善に向けて相談支援をしています。

また、地域の方や、ボランティア団体、行政、福祉・医療機関などと連携し、あらたな事業について調査や企画を行ったり、広報や指導など、さまざまな場面で「ふくしのまちづくり」を推進しています。



次のページで、勝山支所の川口福祉活動専門員の活動の様子を紹介します!



「福祉活動専門員」の活動紹介 ～勝山支所 川口福祉活動専門員の場合～

地区社協やボランティアなど 地域福祉活動を進めます



地区社協の助けあい会議に参加



しんまちサロンで情報提供



川口福祉活動専門員

地域福祉課 所属
令和3年に入職
勝山支所担当:2年目

地域の住民の皆さんを中心となって行っている地域福祉活動は「誰もが住み慣れた地域でいきいきと暮らすために」大切な活動です。

その活動が継続的に実施できるように、一緒に地域課題を把握し解決に向けて取り組んだり、情報交換・意見交換がしやすい体制づくりなどを実施します。

「助けあい会議」は、地域の課題や見守りについて地域と社協が共有する場です。地区社協役員や福祉委員、民生委員、協力会員、社協職員などが参加し、年2回、地区社協ごとに開催します。

熱中症予防、転倒のリスクなどについて情報提供しました。
レクリエーション用具の貸出や講師の調整、助成金や書類の書き方の相談も受け付けます!



勝山中学校で福祉学習

福祉についての理解を広めます

主に、市内の小中高校に出向き、高齢者疑似体験や車いす体験などを実施します。身近な人々や地域との関わりをとおして、地域の福祉課題に気づき、課題解決について行動する力、「福祉のこころ」を育みます。

ふれあい・いきいきサロンなど、地域活動団体からの希望も受け付けています。



「とみはらモバイルBASE」でふくし巡回相談

相談や困りごとを受け付けます

暮らしの様々な相談や困りごとを受け付けます。相談の内容に応じて、困りごとの解決に向けて助言をしたり、情報提供、関係機関へのつなぎ、福祉・医療関係者と一緒に困りごとの解決に向けて支援をします。

「とみはらモバイルBASE」は、毎月1回、月替わりで富原地区内3会場をまわり、買い物支援をする取り組みです。開催日には日常のちょっとした困りごとを相談できる「ふくし巡回相談」も行っています。



川口福祉活動専門員にインタビュー

■仕事をしていて大変なことは？

人の名前を覚えるのが苦手なので、何度も訪問してお会いして覚えるように努力しています。

■仕事をしていてよかったと思うことは？

地域の色々な人との出会いがあり、関わりを持ちながら仕事ができていてありがとうございます。関わりを持った方やサロンなどの出先で『ありがとう』と感謝されることがあります。やりがいを感じます。



完成したメッセージカード

**地域に元気を届けたい
メッセージカード作成
ボランティア**

市内の子育てサロン・つどいの広場（7カ所）の参加者に、親子で一緒にメッセージカードを作成するボランティア活動へご協力いただいています。

このボランティアは、コロナウイルス感染症の影響で、地域の交流活動が減少したり、外出の機会・人とのつながりが少なくなっています。地域で暮らしている高齢者がつながりを絶やさず、明るい気持ちを持つてもらえるように、デザインを定期的に変え、地域の訪問活動や配食に合わせてお届けしています。



「メッセージカードのお届けに密着」

7月5日(金)、湯原地区の民生委員 池田 実さんが、※救急医療情報キット更新の訪問に合わせて、メッセージカードをお届けしてくださいました。



かわいらしいカード。
元気で長生きできるように頑張りますと、伝えてください！



また寄るけえ、顔見せてえよ。
暑いから、身体に気を付けて！



丁寧に事業の評価をしてもらいました

※「救急医療情報キット」とは?
安心を確保すいとを目的に、救急時に役立つ情報を容器にまとめたものです。容器の中に「緊急連絡先」「かかりつけ医」「薬剤情報」「持病」「健康保険証」などを入れ、冷蔵庫の中に保管します。

※「地域福祉活動計画」とは?
地域福祉の推進を目的とした民間の活動・行動を取りまとめています。

広報担当の
つぶやき

本格的に暑くなってきて、エアコンのありがたみを感じる日々です。エアコンを発明した人は偉大ですね。ちなみに、エアコンは1902年にアメリカで発明されたそうです。発明者に感謝。(井上)

7月1日(月)久世公民館で第4次※地域福祉活動計画の評議会を開催しました。この委員会は、中間年にあたる「地域福祉活動計画(実施期間：令和4年～8年度)」の活動を振り返り、また、より地域の状況に応じた活動を推進できるよう、見直しを行うものです。



「第4次地域福祉活動計画」の見直しを行ないます。

委員会には、美作大学の小坂田 稔特任教授をはじめ、日頃から各地区・分野で活動を行う6名の委員に参加いただきました。活動の評議を受けました。見直し後の計画は、令和6年度末に完成予定です。この計画に基づいて住民の皆さんや、福祉関係団体、民生委員・児童委員・ボランティア等と社協が協力して「すべての市民が安心して暮らせる地域社会」を目指していきます。



真庭市社協HP